



¡Ahí viene Trump!, ¿Ahí viene el lobo?

El 5 de noviembre (2024) **Donald Trump** ganó las elecciones y el próximo 20 de enero, tomará posesión como Presidente de Estados Unidos.

La noche de las votaciones el peso mexicano se depreció hasta alcanzar un nivel de 20.80 unidades por dólar.

Casi todos los analistas adjudicaron la depreciación, al avance de Trump.

Pero ese mismo día, en México, la Corte desestimó las acciones en contra de la Reforma Judicial y no la pudo invalidar.

El cambio de régimen que está ocurriendo en México, también está contribuyendo en el nerviosismo cambiario.

Para los mercados no han pasado inadvertidos eventos como la mayoría calificada del partido en el gobierno: Morena; Reforma al Poder Judicial y la supremacía, la inminente reforma que extinguirá los órganos reguladores, y la incertidumbre sobre la viabilidad de las finanzas públicas.

El peso se ha depreciado casi 20 por ciento desde el cierre de los mercados previos a las elecciones en México.

En su mayoría se explica por los cambios que se registran en el ámbito de justicia, reformas y la debilidad en las finanzas que heredó el nuevo gobierno mexicano, de acuerdo con un análisis de Banco Base.

El comportamiento de la moneda nacional ha variado al ritmo de la apreciación o debilitamiento del dólar y ésta divisa ha registrado fluctuaciones influidas por las elecciones presidenciales y las medidas de política monetaria de la Reserva Federal.

Está claro que el peso mexicano ha venido mostrando volatilidad e incertidumbre por las declaraciones, el triunfo y las potenciales acciones que podría tomar el próximo presidente de EU y que, se anticipa, podrían afectar directamente a México.

La editora de The Economist, **Zanny Minton Beddoes**, advirtió, en una entrevista con CNN, que México está en problemas porque recibirá un golpe por proteccionismo, con Donald Trump, en la presidencia de EU.

La agencia calificadora Moody's Ratings por su parte, en un nuevo informe, advierte que con el triunfo de Trump, los aranceles generales reducirían la demanda de exportaciones de América Latina, siendo México y Centroamérica los países más expuestos.

Es probable —señala la calificadora— que la próxima administración trate la creciente influencia de China en la región y que México sea el centro de atención a medida que se revise el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).

Ayer (11 de noviembre) el peso cerró la sesión con una depreciación

de 0.95% ó 19.1 centavos y cotizó en 20.37 pesos por dólar.

En la jornada registró un mínimo de 20.1282 y un máximo de 20.5778 pesos por dólar.

En paralelo se observó el fortalecimiento del dólar estadounidense de 0.53% de acuerdo con el índice ponderado, que alcanzó su mayor nivel desde el 1 de noviembre del 2023.

El dólar se fortaleció frente a la expectativa de que Trump aplicará políticas comerciales proteccionistas y una política migratoria estricta.

En días previos se difundió que Trump designó a **Tom Homan** como encargado de la seguridad fronteriza, considerado un "duro" en el tema migratorio.

Una política migratoria dura de EU podría tener efectos negativos para México por una eventual deportación masiva, la caída de remesas y las medidas adicionales que tendría que aplicar para contener el flujo migratorio.

El tema China, es otro de gran complicación para México. Trump quiere abatir su déficit con China y con México.

La Presidenta de México, **Claudia Sheinbaum**, ha mantenido una actitud y discurso de tranquilidad. Ha buscado mantener la seguridad y confianza de que podrán conciliarse los intereses entre ambos países.

Ayer adelantó que su gobierno buscará al equipo de transición de Trump para identificar los principales problemas que les preocupan.

Ojalá que sea como dice la Jefa del Ejecutivo. Ojalá que México pueda convencer a su contraparte de que somos aliados y socios comerciales y no enemigos.

Ojalá que la advertencia de ¡Ahí viene Trump!, como la de ¡Ahí viene el Lobo!, sea solo una falsa alarma. Veremos.

Atisbos

En julio de 2025 el mexicano **Agustín Carstens Carstens**, cumplirá 8 años al frente del banco de bancos como se le conoce popularmente al Banco de Pagos Internacionales (BIS).

Quien fuera gobernador del Banco de México y Secretario de Hacienda, será relevado por el ex gobernador del Banco de España, **Pablo Hernández**.

Carstens desde el BIS enfrentó la pandemia del Covid 19 y las presiones inflacionarias derivadas de la disrupción de las cadenas productivas en el mundo, además de que encabezó un ambicioso proyecto de modernización de la institución, al mismo tiempo que enfrentó y advirtió sobre el riesgo financiero de las criptomonedas. De igual forma, avanzó en el proyecto hacia la transición a la moneda digital en el mundo.